

## IN MEMORIAM PROF. DR. J. ENGELS

Le comité de rédaction de *Neophilologus* a appris avec tristesse que Joseph Engels, rédacteur de la revue entre 1958 et 1968, est mort le 19 décembre 1975 à l'âge de 65 ans.

Joseph Engels fut non seulement un romaniste éminent, mais aussi un grand spécialiste du latin vulgaire et médiéval, comme en témoignent les nombreuses études qu'il a consacrées à un large éventail de sujets dans ces domaines, à commencer par sa thèse remarquable *Etudes sur l'Ovide Moralisé*, qu'il a soutenue en 1943.

Aussi ne fut-il pas étonnant que, lorsque vers la fin de 1957 K. Sneyders de Vogel, son maître et un des fondateurs de la revue, crut nécessaire de se retirer comme rédacteur, le comité de rédaction proposât à Joseph Engels de prendre sa place pour s'occuper en particulier des domaines de la linguistique et des études médiévales françaises. Il accepta, bien qu'à la même époque ses recherches et son enseignement s'orientent de plus en plus vers sa deuxième spécialité (maître de conférences de latin vulgaire et médiéval à l'Université d'Utrecht depuis 1958, il fut nommé professeur titulaire dans la même discipline en 1963).

Il suffit de parcourir les volumes de *Neophilologus* parus pendant la période où il fit partie du comité de rédaction, et de voir les articles publiés sous sa responsabilité, pour constater que d'une part, grâce à sa grande érudition et son sens critique, il a contribué dans une large mesure à garantir le niveau scientifique élevé de la revue et que d'autre part il n'a pas hésité à offrir à des chercheurs néerlandais débutants l'occasion de publier les résultats de leurs recherches.

Le comité de rédaction lui sera toujours reconnaissant de tout ce qu'il a fait pour faire prospérer *Neophilologus*.